
晚报讯（记者 李帅）近
日，家住市中区解放南路的
市民赵先生向记者反映，在
西垎塔埠村牌坊南侧不远处
有一处生活垃圾，由于天气
炎热，从垃圾堆旁走过，异味

刺鼻。随后，记者来到该处
看到这处垃圾堆“初具规
模”，里面有被换掉的马桶，
还有些汽车配件等，最多的
还是生活垃圾。走近后，垃
圾散发的气味异常刺鼻。“希

望附近居民不要再往这里扔
垃圾了，也希望有关单位能
够尽快把这垃圾清理掉。”市
民周女士说道。

垃圾堆成堆 居民盼清理
晚报讯（特约记者 郭潇繁 摄影报

道）众所周知，槐米不论是药用价值还是
食用价值都很高。此时，又到了槐树开
花、槐米飘香的时节，道路两侧的槐树已
经开始长出槐米。然而，却有一些人打
起了槐米的主意，折枝撸花，残枝败叶撒
落满地，让人看着很是心疼。

7月 12日，滕州市民张女士向记者
反映，“路过滕州市春藤东路时，看到有
市民利用自制的工具在打槐米。”张女士
告诉记者，其中一位中年女士带着两个
孩子，三人正在默契地摘着槐米，一人负
责摘，另外两人负责把摘下来的槐米放
入三轮车中。在槐米落地的同时，很多
树枝也被残忍地折了下来。

随后，记者赶往现场。据附近居民
李先生介绍，近段时间，经常能够看到有
人来此摘槐米，他们先攀踩树木，再折断
树枝。“我已经发现多次有人偷槐米，也
曾进行过劝阻，但他们根本不搭理你。”
李先生无奈地说。

针对此问题，记者联系到了滕州市
园林处政务督查室甘主任，据他介绍，7
月份正是槐米长成的季节，槐米既可药
用，也可以食用，所以有很多人采摘槐
米，这种行为极大影响了树木的正常生
长，破坏城市的绿化景观，同时，甘主任
表示，他们将会加大巡查力度，坚决制止
这种行为。

最后，滕州市园林部门提醒，园林工
人每年都会定期给槐树喷洒农药，食用
路边采摘的槐米会有中毒的危险，市民
切忌随意采摘食用槐米。

槐米飘香时 槐树遭“黑手”
园林部门提醒，或沾染农药勿食

12日下午 3点，记者赶到该
小区，在 9 号楼的楼道内，两个
电梯口黑漆漆的，几块木板挡在
洞口。在二号楼的电梯口两侧，
挂有“电梯防护、严禁拆除”等字
样。在该楼内，记者见到了一位
带领家装工看房的户主，但对方
一听该楼连个电梯都没有，直接
拒绝了该户主的请求。走访过
程中，除了2号和9号楼，小区内
其他楼内都装有电梯，已有部分
居民装修入住。

随后，一位王姓女士告诉记
者，她是 2014 年购买的住宅
房。交房前，她发现自己所购买

的 9号楼未安装电梯，便找售楼
处询问情况，但得到的答复都是

“过一段时间便会安装”。王女
士告诉记者，从今年 3月份开始
到 7月份，她曾多次找售楼处和
开发商询问何时能够安装电梯，
但开发商有时推脱，有时就给她
许个空头的承诺。

在该小区的业主群内，记者
也看到一些业主反映该情况，除
了没有电梯的情况外，多数业主
表示买了房后没有看到相关的
购房合同，没有合同，贷款就办
不下来，所以不少业主都在焦急
地等待。

对于 2 号、9 号楼无电梯一
事，13日，记者采访中兴世纪城
开发商负责人，他告诉记者，现
在已和电梯厂家签署协议电梯
即将到位，10月底电梯能正常使
用。

该负责人说，他们也接到很
多业主咨询电梯何时安装的问
题。出现这种情况，主要是由于
之前电梯款项已经支付给厂家，
这其中与中介公司要求支付电
梯安装费用产生矛盾，导致电梯
一直未到位。这两天，电梯即将
到位，10月底前，保障业主能够
正常使用电梯。

两栋楼无电梯 业主无法装修

两栋楼无电梯 承诺的小学或成空

中兴世纪城业主有点急
□ 记者 王龙飞 摄影报道

近日，有市民拨打热线电话反映，自己购买的薛城区中兴世纪

城小区已经上房，可楼房却没有安装电梯，导致一些急于住新房的

业主无法装修。接到电话后，记者随即前往该小区了解情况。

除了部分业主拿不到房产
证的问题外，业主告诉记者，原
本在买房时，开发商本承诺该小
区东西区均为双语小学的学区
房，售楼处也曾利用此进行宣
传。售楼处的工作人员也曾对
买房者做出过承诺。家住 1 号
楼 3单元的一位女士告诉记者，
因为小学离小区很近，很多购房
者都是冲着学区房买的房。她
说，买房时，双语小学属于私立
学校，但最近有业主通过相关渠
道获悉，该双语小学改成公立小

学，而且中兴世纪城小区均不属
于该小学的招生范围。前段时
间，西小庄小学在小区门前贴了
招生公告，经过查询，发现该小
学是一村内的学校，条件和双语
小学相比，相差甚远。“我们作为
孩子家长，买房时主要考虑的就
是孩子上学的问题，现在突然把
我们小区划分成村内小学，这让
我们很难接受。”该业主说道。

事后，业主们曾多次自发组
织去有关部门对孩子上学的问
题进行咨询，可一直未得到具体

答复。
对于业主们所反映的问题，

记者于 14日电话采访了薛城区
教育局基教科的工作人员，她表
示，目前薛城区内没有召开招生
会，具体的划片范围都还没有确
定。对于业主说的双语小学是
否改成公立一事，该工作人员并
未给出具体答复。

该工作人员告诉记者：“要
是以前早就报完名了，我们这边
也一直在等待上级研究结果。”

前期承诺或打水漂 业主着急

没有电梯，业主装修犯了难
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